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Cher frère Simon-Marie, ce dimanche, en la solennité de la Sainte Trinité, je vais t’ordonner 
prêtre dans l’Église pour le service de la communauté cistercienne de Bricquebec. Et c’est 
comme si l’Église aujourd’hui t’invitait à contempler le don qui t’est fait de la prêtrise dans la 
lumière de l’Amour trinitaire de Dieu.    
  

Ce Mystère est grand. Il a fallu des siècles pour que les croyants découvrent peu à peu l’infinie 
beauté de Dieu Trinité. Ils ont appris, en écoutant la parole des prophètes et en relisant les 
événements de leur histoire, que Dieu est don d’amour. Il est un Père qui, de toute éternité, 
donne la vie.  
 
Bien plus tard dans l’histoire, des croyants ont reconnu en Jésus le Fils de Dieu. Ils ont 
reconnu que le Père se donnait totalement au Fils. Le Père partage au Fils tout ce qu’Il est, et 
le Fils, en retour, lui donne tout son amour.   

 
Cette circulation de l’Amour entre le Père et le Fils ne s’est pas interrompue quand le Fils est 
devenu l’homme Jésus. A chaque instant de son existence, Jésus le Fils est demeuré fidèle à 
l’amour du Père. Les disciples ont reconnu alors entre le Père et le Fils, le jaillissement éternel 
d’un lien mutuel d’amour, l’extraordinaire communion d’Amour qu’est l’Esprit Saint.   
 
Frères et sœurs, ce dimanche, toute l’Église contemple ce mystère de Dieu Trinité.  
Elle contemple la parfaite circularité de l’Amour qu’est Dieu, Un et Trine, Père, Fils et Saint 
Esprit !  
 
La révélation chrétienne va loin. Car elle nous apprend que le cercle de l’Amour parfait qu’est 
Dieu, dans le don, le contre don et la communion, s’est ouvert. Dans son infinie liberté, Dieu 
est sorti de Lui-même. Il s’est fait Créateur. Créateur d’un univers dont l’humanité ne cesse 
pas de chercher à décrypter l’insondable énigme.  L’Amour qu’est Dieu est encore sorti de 
Lui-même par le Fils que le Père a envoyé habiter le monde pour le sauver. En Jésus de 
Nazareth, le Fils est venu indiquer au monde, qui tendait à s’écarter de Dieu, le chemin du 
retour à Dieu.   
 
L’Amour qu’est Dieu est sorti de lui-même par l’envoi de l’Esprit Saint. L’Esprit de Dieu 
franchit toutes les frontières pour plonger au plus intime des êtres jusqu’aux plus éloignés 
de Dieu.   
 
Ainsi, Dieu le Père, dans sa parfaite miséricorde, a voulu que le Fils et l’Esprit sortent de Lui-
même rejoindre le monde qu’il a créé, et revenir à Lui, en portant le monde avec eux.  
Voici donc, frères et sœurs, que, par le Fils et dans l’Esprit Saint, est proposé à toute 
l’humanité et à la création toute entière le retour à Dieu. Le monde est appelé à rejoindre Dieu, 
par-delà la mort, en suivant le chemin de Jésus et en se laissant guider par l’Esprit saint. Le 
Père nous appelle à aller vers Lui, à trouver l’éternelle hospitalité en Lui, à entrer dans le cercle 
d’Amour qu’est Dieu et vivre dans sa communion bienheureuse.   
Frères et sœurs, devant un tel mystère d’amour et de salut, comment aujourd’hui ne pas 
rendre grâce et magnifier Dieu ? Comment ne pas louer Dieu Trinité pour le merveilleux don 
d’amour divin offert à toute la création !  



Frère Simon-Marie, c’est à cette profondeur d’Amour que se situe le ministère presbytéral que 

tu reçois aujourd’hui par l’imposition de mes mains et celles de tes frères prêtres. Car le prêtre 
est au service de la vocation du monde. Le ministère du prêtre aide le monde à accomplir son 
retour à Dieu. Faire retour à Dieu, par Dieu, avec Dieu et en Dieu. Faire retour à Dieu, selon le 
désir du Père, uni au Christ, et dans la communion de l’Esprit Saint.  
 
Simon-Marie, c’est une grâce admirable qui t’est donnée ce dimanche. Tu deviens, par la 
volonté de l’Église et le don de l’Esprit saint, un sacrement du Christ Bon Pasteur, Tête de 

l’Église, pour signifier au milieu de tes frères le chemin qui conduit le monde à Dieu. Car Dieu, 
aujourd’hui comme hier, ne cesse pas de venir aux hommes et à sa création pour les amener 
à Lui. En Jésus Ressuscité et dans l’Esprit saint, Il se donne toujours au monde.   
 
Les voies par lesquelles le Seigneur vient au monde pour le ramener à Lui sont quelques fois 
surprenantes. « Les voies de Dieu sont impénétrables », dit le proverbe, s’inspirant des 
paroles du Psaume 139 : « Que tes pensées sont pour moi difficiles, Dieu, que leur somme est 

imposante ! ». Mystère de l’Amour qu’est Dieu : dans son infinie puissance de liberté, le 
Seigneur peut se frayer un chemin jusqu’au cœur des créatures qui pouvaient paraître trop 
éloignées de Lui.     
 
La voie de Dieu pour venir au monde, c’est aussi l’Église qu’il a choisie. L’Église a reçu la 
mission d’ouvrir le chemin de Dieu au milieu de l’humanité et dans sa création pour les 
ramener, avec le Christ et dans l’Esprit Saint, dans la vie éternelle de Dieu. Par l’Église, le 
monde entend l’appel de Jésus à aller avec Lui à Dieu. Par l’Église, il reçoit la force de l’Esprit 
pour entreprendre courageusement le chemin de l’Amour de Dieu. L’Église ouvre au monde 
le chemin de Dieu vers Dieu, quand elle rassemble les hommes, quand elle leur annonce la 
Parole de Dieu, quand elle prie et célèbre les sacrements de la rencontre du Christ Vivant, 
quand elle encourage et vit le témoignage de la charité fraternelle.  
  
Frère Simon-Marie, devenu prêtre de Jésus Christ, sous la responsabilité de ton supérieur, tu 

serviras ainsi l’Église pour qu’elle soit le chemin de la rencontre de Dieu et des hommes en 
Jésus et par l’Esprit Saint, dans ce monastère.   
  

Par toi, la Parole de Dieu continuera de résonner au milieu de tes frères. Par toi, le sacrement 
de l’Eucharistie, qui est au cœur de toute journée monastique, continuera d’être ici célébré en 

Église, et le Christ mort et Ressuscité se donnera aux frères dans son Pain et son Vin, devenus 
son Corps et son Sang livrés. Par toi, selon les mots magnifiques de la prière eucharistique 
n°4, tes frères moines et les disciples accueillis dans cette abbatiale entendront l’appel à se 
« rassembler par l'Esprit Saint en un seul corps, pour qu'ils soient eux-mêmes dans le Christ 
une vivante offrande à la louange de sa gloire ».   
  

Par toi encore, en ce monastère Notre-Dame de la Grâce, les personnes accueillies selon la 
règle de l’hospitalité monastique pourront recevoir le signe de la réconciliation de Dieu qui 
relève et remet l’homme pécheur sur le chemin vers Dieu, dans le Christ et l’Esprit Saint. En 
ce lieu d’Église alors, par la grâce du ministère sacerdotal, des hommes et des femmes 
inscriront leur pas sur le chemin du retour au Seigneur. Ils recevront la grâce de marcher par 
Lui, avec Lui et en Lui, à sa rencontre.    
  

 
 
 



Cher Simon-Marie, le ministère qui t’est confié aujourd’hui, tu ne le vivras pas en solitaire. 

Sous la conduite de ton supérieur, tu le vivras profondément uni à tes frères moines, aux 
autres pères du monastère, appelés avec toi à servir sacramentellement la communauté du 
monastère. Tu te sentiras aussi relié à l’ensemble des prêtres du diocèse. Tu sais combien le 
monastère de Bricquebec a été pour eux dans l’histoire un lieu de paix, de ressourcement et 
de joie. La présence avec moi aujourd’hui de plusieurs prêtres diocésains de l’Église de 
Coutances et Avranches témoigne de cet attachement.    
  

Frères et sœurs, dans la communion de toute l’Église, rendons grâces aujourd’hui pour le don 
que le Seigneur nous fait en appelant frère Simon Marie à recevoir l’ordination sacerdotale. 
Prions pour que d’autres vocations de prêtres se lèvent dans notre Église. Qu’elles 
soutiennent les baptisés dans leurs vocations à répondre au désir de Dieu Trinité, Père, Fils 
et Esprit Saint, qui les appelle tous à partager sa vie dans les siècles des siècles.   
Amen.      
 


